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2D 班 袁偉光 

我很喜歡做運動，最喜歡

跑步和踏單車，還有游泳。我在

一年級的時候，在基真運動會拿

過跑步全級第二名。我很期待二

年級的運動會，我要拿第一名。 

 

二  暖流  2014.1.6 

中華基督教會基真堂/基真小學              堂校家庭通訊，逢每月一及十六日派發 

 親子對談－運動的好處  -   -   -  6A班  袁頌恩  /  2D班  袁偉光  一家 

6A 班 袁頌恩 

我討厭做運動，因為我沒有任何“運動細胞”。平日上體育堂，我的表現都

不太好。即使經常提醒自己要做運動，但也沒有動力！（也許這就是我身形肥胖

的主要原因吧！）運動雖然有益，但也不是人見人愛，花見花開的！就像我這個

懶人就很懶做運動。以客觀角度來看，運動的確有益；但以我的個人主觀來看，

運動真的很無聊！不如把時間留下來看書算了！ 

 

母 黃建儀 

我的運動概念很簡單，就是“動”。生活在香港這城市，我太不

了解人們對運動的觀念了，我不懂為什麼人們在室內的跑步機跑啊跑，

卻不願意步行兩個巴士站的路程，而要花錢搭車，是時間太急趕嗎？

我也發現原來香港大部份的人都只會行山而不懂爬山。 

當我踏著兒子的單車，將偉光放在前半坐位，在路邊騎踩的時候，

甚至是我兩歲的小女兒，也能平穩地坐在上面，人們卻不相信這是可以作的事。 

他們要去開始一項運動，無論是否能夠堅持，總是要事先購買一大堆的配備，包括衣物鞋履及各

式配件，否則不會隨便開始。 

運動讓我有一些時間獨處和思考，我會在晚上用半小時來回走 70 層樓梯；有時回家時行樓梯上

十二樓；放棄搭車的方便，跑半小時返工和放工。每星期我們都有固定和奶奶等不同住的家人外出吃

晚飯的時間，在不用煮飯的日子我就去運動場跑上幾圈，放鬆一下。我也沒有人們所說的不運動就不

舒服的感受，對我來說隨時隨做，簡單容易。半年下來，我覺得身體和心靈都有不少得益。 

 

父 袁卓輝 

運動的好處，我相信大家都知

道，但這題目對我來說，實在不好

寫。 

我從來就缺乏運動細胞，曾經

用了不少時間學游泳和騎單車，但總是學不會。讀書時成績最差的科目，除了美術，就是體育課了。

印象中讀書時就只參加過運動會的短跑，也沒有拿過什麼好成績。 

所以，當我看見孩子們第一次在標準泳池自由地暢泳，第一次靈活自如地騎單車......這一幕幕都

叫我欣喜異常，他們做到了我做不到的事情，就像代替我達成了小時候的心願似的。 

在我們家中，我的太太是做運動的“火車頭”，她比我有毅力多了！前一段時間，她要與一位

90 多歲的姊妹到貴州探訪，由於當地大都是山路，很多地方是必須靠雙

腿才能去到。她為了確保有足夠的體能，特別提前鍛鍊：每天來回走 70

多層樓梯。我看她每天都這樣鍛鍊，也試了一次，但只爬了 30 多層就放

棄了，倒是兒子可以跟她一起完成。 

不久以前，我的哥哥（跟我一樣沒有運動細胞）居然完成了“兩項

鐵人耐力賽”，雖然他參力的只是新秀組，但還是對我做成了很大的衝

擊。不禁問自己：什麼時候，我才會“挑戰自己，超越自我”？ 
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 家庭祭壇 -  -  -  -  -  -  -  -  -  -  -  -  -  -基真堂 胡凱茵堂委 

    自朗朗出生後一直都希望家中能定期有一起敬拜的時間，在坊間找了

不少書籍是關於家庭崇拜的，但內容總是要很多的準備，我和爸爸都無暇

應付。終於，朗朗今年七歲了，我們才開始了第一次的「家庭祭壇」。 

    今年第一次家教會會議及小一週六崇拜當天，教會邀請了機構到校做

書展，讓我找到了一本適合我家的書籍《家庭祭壇：親愛時光實作手

冊》，名符其實「親愛時光」就是一家人開開心心一起的時間，我們以聖

經為基礎，以分享為主，時間不會太長，大約二十鐘便完成，讓朗朗不會

覺得沉悶，也期待下一次的祭壇時間。 

    這段「親密時光」也有一些規範的，就是大家所說的必須造就別人，

使人得益處。記得我們的第二次聚會便出現了不愉快事件：爸爸在分享中訴說不滿，頓時整

個氣氛都垮了，最後爸爸要重建祭壇的融洽氣氛便不得不道歉了。經過那次，我們三人都同

意「親密時光」的重點在感恩和見証神的作為，至於其他的意見、投訴可另設家庭會議商

討。 

    下次我將會分享「家庭祭壇」的內容，大家密切留意啊！ 

 兒童親子教育課程後感 -  -  -  -  -  -  -  -  - 眾參加家長 

4B 班 江承正家長 吳江林 

能夠接觸到〈親子教育課程〉，是我感到很開心的事，

在我最頭痛之時，給了我很多實際的解決之道，用尊重、包

容的態度和孩子去相處，了解小朋友之語言，認識自己的不

足。這是一個長期的學習，也是一個完善自己的過程，當然

也有很多難處，目前我最大的難處是用最合的方式與言語處

理突發的衝突，能夠有持續的學習是我如今的期盼…… 

 

1C 班 李清朗家長 黃燕芳 

首先感謝岑牧師及基真堂舉辦這個〈兒童親子課程〉，令我獲益良多。未接觸這課程前，

雖然我的孩子已六歲和三歲了，但我仍不知怎樣好好地教養他們，能令他們快樂地成長。 

我知道教養小孩並不是一件容易的事，每個小孩都有自己的個性，不能千遍一律地教養他

們，但我總相信會有一個好的方法吧！自上完這個課程的第二堂，我已找到教養小孩的好方

法了，這就是「愛」。 

只要我們給孩子〈五種愛之語〉，再由這基礎出發，一路學

習，我就能好好地教養我們的小孩，他們就能快樂地成長。 

為人父母真的不容易，教養小孩更是困難。但只要你上完這個

課程，你就會感覺到教養小孩不是想像中困難的事。 

最後要再感謝岑牧師和各家長的教養分享，希望這個課程能一

路舉辦下去，能令更多家長如何好好地教養他們的孩子，令他們快

樂地成長。 

各位家長們，努力吧！ 

 

校牧 岑樹基牧師 

很高興有 11 位家長完成首屆「基真小學兒童親子教育課程」並獲頒出席證書，在
帶領這個課程期間，讓我與家長們一同經歷改變。「父母與孩子一同在天父的愛裏成
長」是我推動這套課程的理念和心願，請大家留意第二屆課程將於三至四月間再次舉
辦。 


